

|                            |                           |                     |
|----------------------------|---------------------------|---------------------|
| <b>Fecha</b><br>01.09.2023 | <b>Sección</b><br>Primera | <b>Página</b><br>17 |
|----------------------------|---------------------------|---------------------|

## PRODUCTORES DE LIMÓN EN MICHOACÁN REANUDAN ACTIVIDADES TRAS VARIOS DÍAS DE VIOLENCIA

Por Redacción / *El Independiente*

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Seder) informó que casi el 80 por ciento de los productores de limón en 6 municipios de Michoacán reanudaron la producción.

Los seis municipios que se encuentran trabajando con normalidad en el corte, empaque y distribución de limón son: Buenavista, Múgica, Parácuaro, Tepalcatepec, Aguililla y La Huacana, asimismo la dependencia agregó que en estos municipios en donde se tiene una producción acumulada de 663 mil 153 toneladas anuales, y agregó que solamente los limoneros de Apatzingán se encuentran en paro.

La Seder detalló que Buenavista es el municipio con mayor producción de limón, ya que se generan 286 mil 260 toneladas anuales. En tanto, los productores de limón de Apatzingán se declararon en paro desde hace casi dos semanas y denunciaron el reclamo por parte del crimen organizado de pagos por derecho de piso de hasta 2 pesos por cada kilogramo de limón cortado. A 13 días de que se hayan frenado el corte del cítrico, la Seder puntualizó que los productores de ese municipio sólo representan el 22 por ciento de la producción en el estado.

Ante la denuncia pública de extorsión el gobierno del estado interpuso denuncia penal ante la Fiscalía General del Estado (FGE) quien se encarga de las investigaciones.

### LA VIOLENCIA EN MICHOACÁN

El pasado fin de semana, sujetos armados prendieron fuego a seis vehículos y tres

tiendas de conveniencia en los municipios de Apatzingán, Buenavista Tomatlán y Uruapan, en Michoacán. También se registraron diversos ataques contra productores que continuaron la siembra y corte de limones, tales como la quema de camionetas en las que se transportaban.

A fin de garantizar la seguridad en los municipios de Michoacán se desplegaron fuerzas federales y estatales.

Tras los hechos violentos en la entidad, la Secretaría de la Defensa Nacional (SE-DENA) informó que personal de la Guardia Nacional y del Ejército Mexicano arribaron al estado de Michoacán con motivo de los bloqueos carreteros y hechos violentos que ocurrieron el pasado fin de semana en la zona de Tierra Caliente.

“La dependencia federal señaló que los mil 200 efectivos que reforzarán la seguridad en Michoacán son integrantes de la Fuerza de Tarea Conjunta México, conformada por personal del Ejército Mexicano y de la Guardia Nacional, quienes tienen la misión de colaborar con las autoridades locales para investigar y localizar a los responsables de los bloqueos”.

Además, la Secretaría de la Defensa Nacional señaló que “los elementos enviados a Michoacán buscarán inhibir las actividades de la delincuencia organizada, así como preservar y garantizar la libertad, el orden y la paz pública, buscando con ello que existan condiciones para que la población realice sus actividades habituales con normalidad”.



|                     |                    |              |
|---------------------|--------------------|--------------|
| Fecha<br>01.09.2023 | Sección<br>Primera | Página<br>17 |
|---------------------|--------------------|--------------|



Foto: Cuartoscuro